

Con miras a acelerar la ejecución, Gobierno cumple con identificar el 90% del gasto de las iniciativas de inversión pública de 2024 durante febrero

- Esta acción se definió en el Gabinete Pro Crecimiento y Empleo que lidera el Presidente de la República, Gabriel Boric Font.
- La directora de Presupuestos, Javiera Martínez Fariña, destacó que “desde el Ejecutivo hemos realizado un esfuerzo constante y una mejora continua para que el Estado alcance nuevos niveles de inversión pública. Esto se plasma en que hemos revisado y corregido procesos internos y de gestión, que nos permitirán agilizar la ejecución de los recursos destinados a inversión este año”.

Santiago, 04 de marzo de 2024.- Una de las prioridades que definió el Gabinete Pro Crecimiento y Empleo, fue tomar medidas concretas para agilizar las tasas de ejecución de la inversión pública. En esta instancia el Presidente de la República, Gabriel Boric Font, instruyó identificar durante enero y febrero los proyectos específicos a los que se va a destinar el 90% del presupuesto asociado a iniciativas de inversión, meta que se logró la semana pasada al identificar \$4.636.867 millones. Con esto, se superó la meta acordada en la instancia interministerial, que era llegar a dicho porcentaje del presupuesto en marzo.

El proceso de identificación presupuestaria tiene varias etapas: un proyecto debe ser evaluado por el Ministerio de Desarrollo Social y Familia, luego analizado por la Dipres y posteriormente debe pasar por la toma de razón por la Contraloría General de la República. A la fecha todos los decretos de identificación presupuestaria que permiten llegar al 90,1% ya fueron elaborados por la Dipres.

Este es el punto inicial para poder ejecutar la inversión pública, y la directora de Presupuestos, Javiera Martínez Fariña, puso énfasis que “desde el Ejecutivo hemos realizado un esfuerzo constante y una mejora continua para que el Estado alcance nuevos niveles de inversión pública. Esto se plasma en que hemos revisado y corregido procesos internos y de gestión, que nos permitirán agilizar la ejecución de los recursos destinados a inversión este año”.

En tanto, el ministro de Hacienda, Mario Marcel, destacó que “la identificación presupuestaria de proyectos de inversión a fines de febrero alcanzó a un 90,1% del total de inversión proyectada para el año. Esto significa en el fondo que los recursos para esos proyectos ya están disponibles”. Recordó que el año pasado el nivel de identificación del 90% se alcanzó en mayo, y al comparar lo que está identificado como inversión pública a fines de febrero, en relación a igual mes del año anterior, se observa un incremento de 35%. “Esta cifra es positiva ya que la identificación de un 90% va a permitir que la inversión pública crezca a tasas probablemente de dos dígitos durante la primera mitad del año y eso nos ayudará a acelerar la reactivación de la economía, la creación de empleo y el impulso a un sector que, hasta ahora, ha estado rezagado como es el sector de la construcción”, recalcó el ministro Marcel.

Desglose por ministerios

Del total destinado a iniciativas de inversión para el año en curso, \$3.657.809 millones corresponden a proyectos del Ministerio de Obras Públicas, y de ese monto se logró identificar un 91,9%. Le sigue en monto el Ministerio de Salud, con \$583.310 millones, de los cuales un 99,6% está identificado.



En cinco partidas presupuestarias se logró identificar el 100% de los recursos destinados a iniciativas de inversión: se trata del Ministerio de Defensa, el Ministerio de Desarrollo Social y Familia, el Ministerio de Hacienda, la Contraloría General de la República y el Poder Judicial. También destaca el porcentaje de identificación alcanzada en el Ministerio de Salud (99,6%), Ministerio del Deporte (98,3%) y Ministerio de Transportes y Telecomunicaciones (98%), entre otros.

